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歴史を振り返る 創業時代の写真
　昭和19年頃に撮影された大和光学工業株式会社。当時の長野県上伊那郡伊那富村（現在の
長野県辰野町）にあり、米穀の生産をしていた小松製粉所があった場所で昭和19年7月15日に
大和光学工業株式会社が設立された。

豊川市自衛消防隊員　研修会
　２０２５年４月２５日（金）午後１時３０分より、
豊川市武道館競技場にて豊川市防火安全協会が主
催の豊川市自衛消防隊員研修会が行われました。
地区の代表として下記４名が参加され、防災訓練や
救命講習を受けました。

■光学技術センター ガリロス エラー ジェーンさん
■樹光工場 竹本 麻佑子さん
 横割 リカルドさん
■サークル本部 山口 良子さん

山香エビネマラソン大会参加山香エビネマラソン大会参加

REPORT

　2025年5月4日（日）、大分県杵築市山香ふれあい広場およびその周辺にて、第26回山香エビネマラソン
大会が開催されました。自然に触れて健康増進を図ろうと毎年ゴールデンウィークに開催される本大会は、
杵築市を中心に1,036名が参加。大分工場からは、社員とその家族合わせて5名がウォークの部（6キロ）に
参加し、山香町の豊かな自然を感じながら体を動かしました。大会終了後は、お弁当を食べながら親睦を
深めました。

大分工場

第 1回

スリヤニさん

インダ・ラトナサリさん

ニタユニンシさん

　暑い時期になり、エアコンの稼働率
が増えてくるかと思います。エアコン
は、こまめなフィルター清掃（2週間
に一度）を行う事により、約5％の節電
に繋がります。また、人間は風がある

村越 義光さん
人財開発部

ご協力をお願いします
に

状態では体感温度が下がると言われていますので、エア
コンと一緒に扇風機やサーキュレーターを使う事で体感
温度を下げつつ、部屋の冷たい空気も循環させる事が
でき、節電に繋がります。
　エアコンの設定温度を1℃上げるだけで10％の節電に
なると言われていますが、社員の皆様の体調を最優先に
考えた設定温度とし、サークル全体で知恵と工夫による
エアコン節電に取り組んでいけたら幸いです。
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INTERVIEW

　２０２５年度、新しく経営協議会の司会を務めさせて頂くこととなりました田口です。
 経営協議会の目的は、「楽しい職場づくり」をするために人間関係を円滑にし、信頼関係を高め、職場生活を向上させる
こととなっています。社員の皆様より、日常発生する問題点や改善的な着想などの意見をアンケート形式で集約し、サークル
全体に関わる内容を精査した上で、経営協議会の場で提案ができるように努めてまいります。
　各地区職場代表と共に円滑な活動を推進していきたいと思っております。1年間よろしくお願いいたします。

　４月より情報化委員長を拝命しました黒柳です。情報化委員会
では「情報セキュリティ規定構築によるセキュリティレベルの向
上」を方針として掲げ、活動をしております。情報セキュリティと
は、私たちがパソコンやスマートフォン、インターネットを利用す
る中で、大切な情報が漏えいしたり、破壊されたりしないように
することです。
　近年、多様化するサイバー攻撃を踏まえ、情報セキュリティの
重要性が高まっています。情報化委員会では日々進化していく
ＩＴ技術に対応し、情報セキュリティの管理を行うためにも、情報
セキュリティ規定の整備、利用指針となるガイドラインの作成、

坂口  義人さん
大分工場　営業Ｇ

（写真中央）

黒柳 敢夫
情報化委員会　委員長

会長賞を頂きありがとうございます。沢山の方に協力して頂き、
なんとか形にする事が出来ました。改善を計画的に実施していく
中で、同工場の河津さんには終始、前向きに協力頂きました。
鍬を持って地面を整地したり、草刈りをしたり、雨の日のフレコン
移動など嫌な顔せずに付き合って頂きました。とても心強かった
です。ありがとうございました。今後も利益創出出来る仕組み
づくり（改善）に尽力して参ります。

会長賞を受賞して

会長賞

社長賞

敢闘賞

㈱トヨテック大分 坂口 義人さん 「産業廃棄物を有価買取へ」

㈱トヨテック 土井 善史さん 「偏心収差係数を効率よく取得する方法」
㈱トヨテック大分 内田 優華さん 「組立工程・MCセパレータ塗料の塗布時間短縮による
   効率 UP」

㈱トヨテック 鈴木 ゆかりさん 「前工程の在庫明確化」
㈱ジュコー 田中 義則さん 「製品トレー置場の分類化と見える化」

司会者 田口 星児さん

職員代表 ●サークル本部 中川 光代さん ●トヨテック管理棟 戸松 安梨沙さん
●光学技術センター 竹之内 里沙子さん（新任） ●光学技術センター 橋詰 直樹さん
●ジュコー技術センター 貝沼 泰子さん ●ジュコー技術センター 古藤 真美亜さん（新任）
●一宮地区 林あゆみさん（新任） ●大分地区連絡員 山本 和代さん（新任）

書記 山本 哲也さん

・常に否定から入る（なぜ、目的は、必要か、代替えは、など）
・「あったら良いよね！便利よね！」と思うアイデアを実現可否
問わず思い描く。
・改善実施後に使用する人たちの笑顔を思い浮かべる。
・PDCAを丁寧に回す。特にC（チェック）が重要。

改善活動で心がけていること

情報化委員会より 新委員長就任のお知らせ

第88回  TOCOM活動発表会
　２０２５年５月９日（金）、各地区の指定会場にて、第８８回ＴＯＣＯＭ活動発表会が開催されました。
統一テーマは「顧客満足、不満足」とし、各部署で現状、分析、予防対策について発表しました。

2024年度  下期提案表彰

2025年度
経営協議会メンバー紹介

2025年度
経営協議会メンバー紹介

　２０２４年度下期の提案表彰がＴＯＣＯＭ活動発表会の各会場にて行われ、役員賞、事例紹介賞、ノミ
ネート賞、提案件数賞に１５名が受賞されました。

本年度の司会者・書記・各地区の職場代表委員をご紹介します。

Message

情報機器の管理を通じて環境の整備
を行ってまいります。皆さんも規定、
ガイドラインを都度確認していただ
き、情報やＩＴ機器の取り扱いには
十分注意していただくようお願いし
ます。 32
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